

me tout le monde ignorait ce fait, la sainte Vierge et saint Joseph se conformèrent aux lois, sans y être obligés, afin que leurs voisins ne fussent pas scandalisés en leur voyant négliger ce devoir. Ils ne savaient pas, comme la sainte Vierge, qu'il le petit enfant était le Fils de Dieu, et qu'il n'était pas tenu d'obéir aux lois de Moïse ni à aucune autre loi, puisqu'il était l'auteur de toutes les lois. Ceci devrait nous engager à ne jamais causer de scandale à personne, à toujours observer les lois, même lorsque nous avons de bonnes raisons pour ne pas le faire, afin de donner le bon exemple ; ou au moins, lorsque nous le pouvons, à faire connaître les raisons qui nous ont empêché de les observer.

5^e *Son Recouvrement dans le Temple.* Tous les hommes et les enfants, de douze ans et plus, étaient obligés, suivant l'Ancienne Loi, d'aller à Jérusalem pour y offrir un sacrifice le jour de certaines grandes fêtes. La sainte Vierge, saint Joseph et Notre Seigneur se rendirent donc à Jérusalem à l'occasion de l'une de ces fêtes. Comme ses parents et leurs amis étaient en route pour revenir ils s'aperçurent que Notre Seigneur n'était pas avec eux et qu'il n'avait pas quitté la ville. Ils retournèrent donc, désolés, à Jérusalem où ils le cherchèrent pendant trois jours. Ils le trouvèrent enfin dans le Temple assis au milieu des docteurs de la loi et leur faisant des questions. Notre Seigneur très soumis, s'en retourna avec ses parents à Nazareth. A l'âge de trente ans il fut baptisé par Jean-Baptiste dans le Jourdain. Le baptême de Jean n'était pas un sacrement, et ne donnait pas la grâce par lui-même ; mais, comme les sacramentaux, il disposait ceux qui le recevaient à avoir la contrition de leurs péchés et à recevoir le don de la foi et le baptême du Christ. Les dix-huit années qui s'écoulèrent depuis le jour où Notre Seigneur fut retrouvé dans le Temple jusqu'à son baptême, sont appelées sa vie cachée, et celles qui suivirent son baptême, sont appelées sa vie publique. Il paraît étrange au premier abord, que la Sainte-Écriture ne dise pas un mot de la jeunesse de Notre Seigneur, époque de la vie où les jeunes gens aiment tant à se donner en spectacle. Mais Notre Seigneur qui savait tout et qui pouvait tout faire lorsqu'il était jeune homme, est demeuré silencieux, par amour du bon exemple, vivant tranquillement avec ses parents et remplissant ses devoirs journaliers. Comme dit la Sainte-Écriture, « il leur était soumis et obéissant, et croissait en âge et en sagesse. »